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braham Morales
Chávez es un joven
sereno que se siente
aún más cómodo

cuando tiene una guitarra entre
las manos. Luego de perder la
vista a los escasos nueve años por
desprendimiento de retina inició
una trayectoria en la música que
no se ha detenido.

Como estudiante de la Facultad
de Música de la UANL recibió en
2009 el Premio Estatal de la
Juventud en la categoría de
Capacidades Especiales y el
pasado 31 de mayo de este año se
graduó como el primer estudiante
invidente de la Facultad con un
recital de guitarra clásica.

En entrevista, este admirador
de guitarristas como Giuliani y
Barrios Mangoré reconoce que
tuvo en todo momento el apoyo
de sus compañeros a lo largo de la
carrera.

¿Cómo fue tu acercamiento a la
música? ¿Cómo llegas a ella?

Desde muy niño me empezaron a
comprar instrumentos musicales:
me compraron un teclado y una

Abraham Morales: el de la
guitarra, un sonido íntimo
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Es el sonido lo que más conmueve a

este joven que ahora se gradúa como

el primer invidente de la Facultad de

Música de la UANL.

guitarra –tengo fotos de ello–
pero realmente no sabía de
música. Me lo compraban, lo
utilizaba cierto tiempo y luego lo
dejaba. No había un interés
mayor. Pero allí empezó un
camino. A la edad de catorce años
entré al Camp Club de Leones
Mitras Centro. Allí empecé a
tomar clases de computación con
computadoras parlantes y
también había clases de música.
Ingresé con el maestro Severiano
que es invidente también. Me
empezó a dar clases de guitarra y
guitarra popular. Después de eso
llegó un maestro, José Rosario
Álvarez, que tenía la técnica de
guitarra clásica y él fue el que me
impulsó realmente en la música
clásica y en el instrumento.
Después ingresé a la Facultad de
Música en el técnico, que eran
dos años y no terminé porque
realmente lo que quería era la
licenciatura. Ingresé esos dos
años para tomar teoría porque no
tenía conocimiento teórico sólo de
práctica. Luego presenté el
examen de conocimientos
musicales, aprobé e inicié la
licenciatura.

¿Con tus capacidades diferentes
cómo fue que te adaptaste al
trabajo en la facultad?

Yo utilizo lo que es la máquina
Perkins para escribir en braille.
Con esa hacía los apuntes, me
dictaban las partituras mis
compañeros y los de servicio
social también. Para ir de un
salón a otro los mismos
compañeros me ayudan.

¿En cuanto a las partituras
tuviste alguna dificultad?

La dificultad es más que nada que
me la estén dictando: ya pierdo
tiempo. A los demás les dan la
partitura y ya nomás es de
estudiarla. Yo tengo que esperar a
que me la dicten y después tener
que memorizarla e irla tocando.
Lo difícil es eso: copiar. Todo lo
demás es de memoria. Pero a mí
si me dan la partitura en braille y
me dicen que la necesitan para
mañana la saco. La memoria me
ha ayudado demasiado a mí: no
es una dificultad que lo tenga que
aprender.

¿Batallaste con los maestros?
¿Se tuvieron que adaptar en algo?

La ignorancia a lo mejor de
algunos de ellos. Se preguntaban

que cómo me iban a enseñar pero
realmente los que me apoyaron se
daban cuenta que no había
ningún problema conmigo,
además tengo buenas
calificaciones: salí con 97 de
promedio. Básicamente es la
ignorancia de cómo le voy a
enseñar las partituras o ese
lenguaje pero al final no hubo
ninguna dificultad. Aparte, mis
compañeros me apoyaban y me
dictaban en los trabajos.

¿Por qué la guitarra? ¿Qué fue
lo que te atrajo del
instrumento?

Fue la primera con la que tuve
contacto desde niño cuando me
compraron una pequeña guitarra.
Y después con este maestro fue el
instrumento que empecé a tocar
y me empezó a gustar el sonido
que es muy íntimo.

De tu música favorita ¿qué me
puedes comentar, qué
compositores, qué corrientes te
atraen?

Lo que más me gusta es Mauro
Giuliani, Barrios Mangoré,
Francisco Tárrega y Bach.

De tu recital con el que te
graduaste ¿cuáles piezas
interpretaste?

De Bach, del compositor
paraguayo Agustín Barrios
Mangoré, de Giuliani y de Leo
Brouwer: cada una de ellas tiene
su grado de dificultad y su
técnica.
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